















Pola pikir masyarakat Desa Ngengor hanya terfokus pada bidang pertanian terutama padi. Hal ini dikarenakan padi merupakan makanan pokok yang hasilnya nanti bisa dijual dan dikonsumsi pribadi. Pola pikir seperti ini masih tergolong tradisional. Sebab itulah mereka menggantungkan diri mereka dengan bertani sebagai pendapatan utama. Melalui hasil pertanian itu masyarakat Ngengor berusaha memenuhi kebutuhan mereka. Namun kenyataannya masih banyak diantara mereka yang belum memiliki rumah layak huni, bahkan masih ada yang belum memiliki sawah sendiri dan akhirnya terpaksa menjadi buruh tani untuk mendapatkan pendapatan, tapi sekali lagi mereka kembali menggantungkan diri hanya pada bidang pertanian, khususnya padi.

Memiliki pola pikir yang masih tradisional dan belum dapat melakukan pertanian yang modern itulah yang kemudian membuat masyarakat Desa Ngengor takut untuk gagal dalam hal mengaplikasikan pola tanam yang berbeda ataupun mencoba beralih ke tanaman baru selain padi. Adapun jenis tanaman selain padi yang sudah ditanam hanyalah untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari atau untuk konsumsi pribadi. Berdasarkan hasil FGD pada tanggal 29 Januari 2013, masyarakat Desa Ngengor memang hanya mau menanam padi dan kacang hijau jika persediaan air terbatas yakni di musim kemarau. Selama ini masyarakat Ngengor melakukan irigasi sawah menggunakan air hujan dan sungai dan pernah ada pembagian bibit gratis di balai Desa, namun tak banyak dari mereka yang mengambilnya. Selain itu hasil FGD lainnya menunjukkan bahwa mereka memang

























telah menggunakan traktor untuk membajak sawah, bukan lagi menggunakan kerbau.

Saat musim hujan, pada umumnya para petani menanam padi, jagung dan banyak yang lainnya. Selain itu, di tepian sawah biasanya ditanami dengan berbagai sayuran, seperti kacang panjang, ketela pohon, dan lain sebagainya. Sedangkan saat musim kemarau sekitar 70%-80% petani di Desa Ngengor menanam jenis tanaman yang tidak memerlukan banyak air misalnya, cabai, terong, mentimun, dan tanaman sayur lainnya.

Selain padi dan bayam, jagung juga banyak ditanam oleh masyarakat Desa Ngengor. Pada umumnya petani padi beralih ke jagung karena proses perawatannya tidak terlalu sulit. Selain itu pengembangan tanaman jagung ini juga akan menumbuhkan perekonomian yang baru seperti pupuk, benih, dan pembasmi gulma.

Ketergantungan warga Desa Ngengor terhadap pertanian yang menjadikan prioritas utama sebagai pekerjaan pokok sangat sulit digantikan oleh pekerjaan lain. Oleh karena itu, perangkat desa beserta perwakilan dari petani mengadakan pertemuan pada tanggal 25 Januari 2013 pukul 16.00 WIB di rumah Pak Suprpto selaku ketua Posdaya, diadakan pertemuan awal (FGD) untuk membahas alternatif pekerjaan lain yang dapat digunakan untuk menghasilkan pendapatan tambahan pada masyarakat selain dari pertanian.

Saat FGD berlangsung, salah satu peserta FGD yaitu ketua



Posdaya Suprpto mengatakan bahwa, masyarakat Desa Ngengor memang ada yang sudah memelihara kambing baik milik pribadi ataupun dari bantuan pemerintah. Kenyataan yang terjadi, masyarakat yang menerima kambing bantuan tidak merawatnya dengan baik sehingga kambing bantuan kebanyakan dijual atau mati. Hal ini bisa terjadi dikarenakan mereka bingung atas ketidakjelasan asal-usul bantuan (kambing bantuan DEPSOS atau dari pemerintah). Begitu pula yang terjadi dengan Semin salah satu warga RT 08, beliau juga mengatakan bahwa tidak ada kejelasan tentang sistem pembagian kambing, yang beliau tahu hanya setiap warga yang tidak mampu saja yang mendapatkan kambing. Seorang peserta FGD lainnya yang bernama Mbah Ummy, juga mengatakan bahwa beliau tidak tahu tujuan kambing yang diberikan kepada dia, apakah ditenak atau diberikan sebagai santunan.

Masalah lainnya lagi adalah kambing bantuan yang mereka miliki dalam beberapa bulan saja sudah mati. Menurut tutur kata Mbah Ummy yang mengikuti FGD kali ini bahwa kambing miliknya mati karena terkena penyakit kudis, dan diare yang parah, cara penanganannya pun tidak ia ketahui. Lagipula menurut penuturan salah satu anggota posdaya dalam FGD yaitu Sulaiman menyatakan bahwa, kambing yang diberikan tidak memiliki standart kelayakan. Kambing yang diberikan adalah kambing kualitas rendah yang rentan terkena sakit, sehingga mudah mati juga. FGD pertama berlangsung singkat, dan di akhir musyawarah ditetapkan pertemuan selanjutnya yakni pada tanggal 29 Januari 2013 di kediaman Suprpto.

































Pelatihan tersebut dimulai pada pukul 09.00 WIB dan berjalan kurang lebih selama tiga jam. Pelatihan pembuatan kripik bayam tidak hanya sekedar pelatihan akan tetapi juga diadakan untuk sosialisasi mengenai pemasaran hasil dari pembuatan kripik bayam. Tanti, warga asli Desa Ngengor memberikan pandangannya terkait persoalan pemasaran kripik bayam. Ia menyarankan agar hasil kripik bayam sebaiknya dipasarkan diluar wilayah Desa Ngengor dikarenakan masyarakat Desa Ngengor dalam soal kebutuhan alokasi jajanan sangat kurang. Karena mereka masih kesulitan untuk memenuhi kebutuhan pokok mereka. Mengenai masalah ini Ibu kepala dusun Ngengor menyarankan diadakannya pengemasan dan lebel yang bagus sehingga kedepannya bisa dipasarkan ke luar wilayah ke dusun Ngengor dan bisa menjadi oleh-oleh khas masyarakat Desa Ngengor. Tahap ke dua pelatihan kripik bayam dilakukan di rumah kepala dusun 2 Desa Ngengor yang dihadiri sekitar 25 ibu-ibu PKK. Antusias ibu-ibu PKK pun tinggi sekali. Ibu-ibu PKK tidak hanya sebagai pendengar dalam kegiatan pelatihan kripik bayam tersebut, akan tetapi ibu-ibu PKK juga sekaligus praktek memasak kripik bayam beraneka rasa tersebut secara langsung. Sehingga acara pelatihan kripik bayam tersebut mendapat sambutan antusias dari peserta pelatihan. Hal ini dapat dijadikan sebagai modal awal untuk berjalannya usaha kripik bayam ini. Melalui pelatihan kripik bayam pertama diharapkan nantinya hasil kripik bayam ini bisa dipasarkan dengan pengemasan yang baik, hingga akhirnya bisa dipasarkan di toko oleh-oleh khas Madiun sebagai oleh-oleh khas Kabupaten Madiun.

















